Conseil communal Procès-Verbal

Séance du 29 janvier 2024 à 19H00

Présents: Maxime DAYE, Bourgmestre - Président;

Léandre HUART, Ludivine PAPLEUX, Echevins; Bénédicte THIBAUT, Présidente du CPAS;

André-Paul COPPENS, Olivier FIEVEZ, Angélique MAUCQ, Echevins;

Jean-Jacques FLAHAUX, Martine DAVID, Michel BRANCART, Yves GUEVAR, Pierre André DAMAS, Henri-Jean ANDRE, Nathalie WYNANTS, Christophe DECAMPS, Guy DE SMET, Anne-Françoise PETIT JEAN, Christiane OPHALS, Muriel DE DOBBELEER, Pierre-Yves HUBAUT, Agnès MUAMBA KABENA, Sabine CORNELIUS, Christine KEIGHEL-

EECKHOUDT, Conseillers Communaux. Bernard ANTOINE, Directeur Général.

Excusé(s): Nino MANZINI, Martine GAEREMYNCK, Eric BERTEAU, Laurent LAUVAUX, Conseillers

Communaux.

<u>Objet n°11 - Question orale de Monsieur le Conseiller Christophe Decamps relative au ramassage des poubelles et l'impact sur les commerçants</u>

L'Assemblée générale prend connaissance de la question orale de Monsieur le Conseiller Christophe Decamps relative au ramassage des poubelles et l'impact sur les commerçants.

Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs en vos titres et qualités,

Dès le 1er Février 2024, les sacs blancs (déchets résiduels) seront collectés toutes les 2 semaines. Les déchets organiques seront, eux, toujours collectés chaque semaine.

Habitué des commerces locaux et milieu Horeca de notre Ville, je me permets de vous faire part des inquiétudes de ceux-ci.

Mes questions sont donc les suivantes :

Au vu des collectes précitées, existera-t-il une mise en place d'alternatives pour les commerçants ayant une nécessité hebdomadaire ?

Même si tout est repris sur le site web de notre ville via le lien INBW situé sur la page « Traitement des déchets », ne pourrions-nous pas remettre en place une sensibilisation informative sur le tri?

Je ne suis pas le seul à l'avoir constaté, les sacs verts pour déchets organiques ne sont pas très solides et de ce fait il est impossible de le remplir à sa contenance prévue. Le citoyen doit donc en utiliser plus que nécessaire et cela impacte son panier quotidien. Qu'avez-vous comme solution ?

Je vous remercie pour vos réponses!

Monsieur l'Echevin Léandre Huart répond à la question.

Rappel des objectifs de la modification des collectes :



<u>Objectif environnemental 90/25 kg/hab/an</u> visant à réduire les quantités de déchets résiduels en triant d'avantage de déchets organiques

- Moins de 90kg/hab/an de déchets résiduels
- Plus de 25 kg/hab/an de déchets organiques
- Réduire le charroi et l'emprunte carbone
- Extension du sac P+MC

<u>Objectif financier</u> visant à maîtriser l'augmentation des coût au bénéfice du citoyen (ex : réduction des frais liés au carburant, de la main d'œuvre,...)

Résultats encourageants de l'expérience menée en 2023 dans 3 communes du Brabant wallon :

- Déchets résiduels : -26 kg soit une réduction de 21 %
- Déchets organiques : +11 kg/hab/an soit une augmentation X3
- Peu de plaintes des citoyens

<u>Sacs déchets organiques</u>: en 2023, un nouveau sac de 20 litres en plastique a remplacé le sac biodégradable de 25 litres. Suite à ce changement de contenant, moins (voir pas de) plainte sur la solidité du sac. Produit et vendu par l'in BW, nous interpellerons l'intercommunale pour demander les possibilités d'adaptation du sac.

<u>Installation de 3 conteneurs enterrés CIPOM</u> (pour déchets résiduels). Installation par in BW mimars 2024

- Parking P1 gare de Braine-le-Comte
- Entrée parc de la Crèche rue Adolphe Gillis

Entrée du cimetière d'Hennuyères

Accessible aux citoyens et commerçants moyennant achat d'un badge (10 €) et paiement de l'ouverture du tiroir (0,8€ pour 30 litres)

Monsieur le Conseiller Christophe Decamps utilise son droit de réplique.

Je n'ai pas entendu la précision pour les conteneurs. Ils seront où?

Monsieur l'Echevin Léandre HUART répond.

A la gare P1, près de la rue de la station, rue Adolphe Gillis près du parc des dominicains. Le 3ème à proximité d'Hennuyères car c'est le village plus important en termes d'habitants. Il est difficile de trouver des endroits en centre-ville. Avec le GT on tentera de trouver d'autres endroits.

